

des sommets a toujours été de mettre en place des politiques macroéconomiques susceptibles de promouvoir une croissance équilibrée. Les sommets économiques ne sont pas des instances de prise de décisions, mais ils ont permis aux dirigeants des démocraties industrielles de mieux mesurer l'interdépendance de leurs économies, de mieux s'entendre sur diverses questions importantes, de chercher ensemble des solutions plus efficaces aux problèmes économiques et, au besoin, d'adopter de nouvelles politiques communes.

Tous les sommets économiques ont mis en évidence le haut degré d'interrelation des problèmes mondiaux. La croissance économique, l'emploi, l'inflation, l'énergie, la dette et le maintien d'un environnement commercial libéral sont autant de domaines où se manifeste l'interdépendance de l'économie mondiale. Les participants aux sommets ont toujours reconnu le lien étroit qui existe entre la prospérité des pays industrialisés et celle du monde en développement. Naturellement, l'ordre du jour des sommets varie d'une année à l'autre en fonction des préoccupations les plus pressantes. Bien qu'il s'agisse de rencontres à caractère essentiellement économique, on a pris l'habitude d'y discuter aussi de questions politiques, et des déclarations politiques y sont faites de temps à autre. Il n'y a pas de doute que les grands événements politiques à prévoir en 1988 seront présents à l'esprit des dirigeants réunis à Toronto, mais il est tout aussi certain que les bouleversements récents des marchés boursiers et des taux de change occuperont une grande part des discussions des dirigeants et que les objectifs initiaux des sommets y conserveront ainsi toute leur importance.

La participation du Canada à ces réunions annuelles est extrêmement valable pour nous. Elle assure notre pleine participation à l'orientation des grandes tendances économiques qui ont une énorme importance pour des nations commerçantes comme le Canada, et nous permet de faire entendre nos préoccupations, à divers sujets, comme la nécessité de réduire les barrières au commerce international, de traiter équitablement et humainement les nations désespérément endettées de l'Afrique sub-saharienne ou de chercher des solutions politiques à des problèmes comme l'apartheid ou le désarmement.

Le Sommet économique de Toronto

Du 19 au 21 juin 1988, le Premier ministre Mulroney présidera le Sommet économique de Toronto. Les chefs d'État et de gouvernement participants feront le point sur les progrès accomplis depuis le Sommet de Venise au sein des diverses